

不動産学の魅力

明海大学 不動産学部

第50回



松崎 豊亮
不動産学部 4年

不動産学の魅力の一つは、不動産と法律が密接に関係していることを学べることである。法律の解釈だけではなく、現実の不動産が抱える問題に対し、法的にどのようない対処ができるかという点をも考えることができるのが、私にとっては魅力的である。

周辺の治安維持、美観の向上に

さらに、不動産に関する社会

問題に対処すべきときに、法改正に至ることもある。その例として管理不全土地・建物管理制度があげられる。今回は、2023年の民法改正で制定された管理不全土地・建物管理制度について深掘りしていくたいと思う。

管理不全土地・建物管理制度とは、所有者による土地または建物の空き家は約900万戸、空き家率は

理の必要性が認められる場合には、

利害関係人の申し立てにより、裁判所が管理人による管理を命ずることができる制度である。

従来の民法では、危険な管理不全土地・建物については、物権的請求の権利や不法行為に基づく損害賠償請求権等の権利に基づき訴えを提起して判決を得て、強制執行することによって対応

していた。しかし、管理不全状態にある不動産の所有者に代わって管理を行う者を選任する仕組みは存在しなかつたため、管理不全土地・建物

について継続的な管理を行うことができなかつた。実際の状態を踏まえて適切な管理措置を講ずることが困難であり、対応が硬直化していた。

このように社会的課題への対処の仕方について、学生たちの関心も高まっている。

【教員コメント】

管理不全土地や建物をどのように適切に管理するかは、不動産政策にとっても喫緊の重要な課題である。このような社会的課題への対処の仕方について、学生たちの関心も高まっている。

【教員コメント】

13・8%と過去最高となつた。空き家の数の推移をみると、これまで一貫して増加が続いており、1993年から23年までの30年間で約2倍となつている。

空き家の数は、今後さらに増加することが予想される。それに伴い、土地・建物の数も増加する可能性になり、管理人を通じて適切な管理を行い、管理不全状態を解消することができるようになった。